



Bündnis 90/Die Grünen
Fraktionsvorsitzender
Manfred Lindenmann



Unabhängige Wählergemeinschaft Neustadt

UWG
Fraktionsvorsitzender
Willi Ostermann



CDU
Fraktionsvorsitzender
Sebastian Lechner MdL

Stadt Neustadt am Rübenberge
Herrn Bürgermeister Dominic Herbst
– Im Hause –

Stadtverwaltung

NEUSTADT a. RBGE

- 1. März 2021

Eingang

1. März 2021

**Gemeinsamer Antrag von CDU, Bündnis 90/Die Grünen und UWG:
DB-Gebäude an der Westseite des Bahnhofs als künstlerische Gestaltungsfläche
nutzen – Erscheinungsbild des Areals aufwerten**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Herbst,

die Ratsfraktionen von CDU, Bündnis 90/Die Grünen und UWG beantragen, das DB-Gebäude an der Westseite des Bahnhofs durch eine künstlerische Gestaltung mit Graffiti, Gemälden o.ä. aufzuwerten und damit das Erscheinungsbild des Bahnhofsareals insgesamt zu verbessern.

Als Ergänzung zum beschlossenen Projekt „Graffiti im öffentlichen Raum“ (Drs. 2020/139) soll unter Einbindung geeigneter Kooperationspartner ein Gestaltungskonzept erarbeitet werden. Darüber hinaus wird die Verwaltung beauftragt zu prüfen, ob unter Einbeziehung der bereits vorhandenen künstlerischen Graffiti im Neustädter Stadtgebiet eine ‚Street-Art-Route‘ entwickelt werden kann.

Begründung

Das DB-Gebäude prägt die Westseite des Bahnhofs. Der langgestreckte, schmucklose Bau erstreckt sich parallel fast über den gesamten Bahnsteig und bietet ein- und aussteigenden Fahrgästen sowie durchfahrenden Reisenden einen wenig einladenden Anblick. Die illegal angebrachten Graffiti verstärken diesen Eindruck noch.

Die großen Wandflächen sind gut geeignet für eine künstlerisch hochwertige Gestaltung. Mit den bunten, fröhlichen Abbildungen der Neustädter Ortsteile am westlichen Bahnhofszugang sind bereits gute Erfahrungen gemacht worden.

In der Kernstadt und in den Ortsteilen existieren bereits eine Vielzahl künstlerischer Graffiti. Es bietet sich an, eine Neustädter Street-Art-Route zu konzipieren, um die Werke zu vernetzen und Interessierten zugänglich zu machen. Die Route könnte Künstlerinnen und Künstler motivieren, weitere Werke an geeigneten Orten zu schaffen und das kulturelle Angebot damit laufend zu erweitern.

Mit freundlichen Grüßen



Manfred Lindenmann
Fraktionsvorsitzender



Sebastian Lechner
Fraktionsvorsitzender



Willi Ostermann
Fraktionsvorsitzender